
內地將擴大對港澳服務業開放
深化金融等領域合作 助力大灣區建設

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）國家發改委近日發佈《服務業創

新發展大綱（2017—2025年）》（下稱大綱）指出，到2025年，內地服

務業市場化、社會化及國際化水平要明顯提高，達到國內生產總值(GDP)

60%、就業人口55%；進一步擴大對港澳服務領域開放，支持港澳發揮

金融、商貿、物流等服務優勢，加強內地及港澳在文化教育、醫療保健、

養老、環保及食品安全等領域交流和合作，支持開展創新科技合作；並以

服務業為重點，建設前海等合作平台，推動粵港澳大灣區建設。

內地服務業對外開放重點領域
推進教育、醫療等社會服務領域有序開放；

放開建築設計、資信評級等競爭性領域外資准
入限制；

有序推動銀行、證券、保險等領域對外開放；

健全文化、互聯網等領域分類開放體系，逐步
放寬准入限制；

擴大金融保險、交通運輸、信息通信、研發諮
詢、環境服務等高附加值服務出口；

積極推動文化、中醫藥等服務出口；

加強體育、餐飲等特色服務領域的國際交流合
作。

香港文匯報記者 海巖 整理
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十九大代表選舉四萬挑一 廉潔有硬傷堅決排除
香港文匯報訊（記者 王玨 北京報

道）中共十九大今年下半年召開，屆時
將有2,300名代表參會。中紀委官網昨日
刊文透露，在全國近8,900萬黨員中選出
2,300名黨代表，可謂四萬挑一，需要經
過五道程序，同時要嚴把政治關和廉潔
關，對政治上有問題的一票否決、廉潔
上有硬傷的堅決排除。
文章稱，考慮到黨組織的不斷發展，
以及增加一線代表等原因，十九大代表
名額比十八大時增加了30名。同時，
按照慣例，中央將確定一部分已退出領

導崗位的老黨員作為特邀代表出席大
會。十九大代表的選舉單位劃分，沿用
近幾次做法，共劃分為省區市、中央直
屬機關、中央國家機關、中央金融系
統、中央企業系統（在京）等40個選
舉單位。
據介紹，十九大代表的產生，採取自

下而上、上下結合、反覆醞釀、逐級遴
選的辦法進行，代表產生的過程大致分
五步走：
1、推薦提名。從基層開始，所有基層

黨組織和黨員參加，基層黨委要根據多

數黨支部和黨員的意見，集體研究遴選
上報推薦人選；
2、組織考察。選舉單位要對代表候選
人初步人選考察對象進行認真考察，嚴
把人選政治關、廉潔關，堅決防止「帶
病提名」；
3、確定代表候選人初步人選名單。在

選舉單位範圍內以適當方式進行公示，
進一步徵求黨組織、黨代表和黨員的意
見；
4、確定代表候選人預備人選。預備人

選可以等額確定，也可以差額確定；

5、會議選舉。可先採用差額選舉辦法
進行預選，產生候選人名單，然後採用
等額選舉辦法進行正式選舉；也可以不
經過預選，直接採用差額選舉辦法進行
正式選舉。差額選舉的比例應多於
15%。
十九大召開前夕，要由十九大代表資

格審查委員會對代表進行資格審查。

政治有問題一票否決
文章強調，從近8,900萬黨員中挑選
出2,300名黨的十九大代表，確定各級

「兩委」人選，不是本人沒問題就可
以，而是要好中選好、優中選優，確
保成色好、成色足。在這過程中，紀
檢機關也承擔着中央賦予的重要政治
任務：落實「紀檢監察機關意見必
聽，線索具體的信訪舉報必查」規
定，嚴把黨風廉政意見回覆，決不能
再拿出「有反映，但比較籠統，不具
有可查性」這樣的回覆，必須一是
一、二是二，提出明確而具體的意
見，對政治上有問題的一票否決、廉
潔上有硬傷的堅決排除。

國家發改委發言人孟瑋表示，這份部署
服務業未來九年創新發展的大綱，重

點就是放寬管制、促進公平競爭，並擴大開
放、融入全球，推行更高標準的服務業。
在擴大對外開放中，大綱指出，深化內
地和港澳服務業合作，進一步擴大對港澳服
務領域開放，支持港澳充分發揮金融、商
貿、物流、旅遊、會展及專業服務優勢，積
極參與內地服務業發展和多種形式合作走出
去。
大綱指出，深化內地與香港金融合作，
加深內地同港澳在文化教育、醫療保健、養
老安老、環境保護、食品安全等領域交流合
作，支持內地與港澳開展創新科技合作。此
外，以服務業合作為重點，加快前海、南
沙、橫琴等重大合作平台建設，推動粵港澳
大灣區建設。

專家：服務業增加值十年倍增
目前，內地和香港在《內地與香港關於
建立更緊密經貿關係的安排》（CEPA）框
架下基本實現服務貿易自由化，內地對香港
服務業全面或部分開放的部門有153個，佔
世界貿易組織全部160個服務貿易部門的
95.3%。中國國際經濟交流中心首席研究員

張燕生對香港文匯報表示，未來內地服務業
將加速開放、加速發展，服務業增加值將實
現十年倍增，而服務業的擴大開放首先會向
港澳開放，料未來將有更多服務領域對港澳
地區率先實行國民待遇。
張燕生認為，加速服務業合作，對兩地
發展和轉型都至關重要。香港服務業佔香港
GDP超過90%，幾乎是全球最高，與國際
接軌早，服務標準高；而2015年內地服務
業只佔內地GDP的50.5%，服務市場大。
以科技創新為例，香港在技術和知識產權保
護方面有優勢，劣勢是本地市場小、技術轉
化效率不高；而內地市場大，技術需求旺
盛，為兩地科技創新合作提供空間。 香港文匯報訊（記者 何花 深圳報道）

香港回歸20周年之際，CEPA實施亦滿14
周年。記者從深圳海關方面了解到，截至
今年5月31日，香港出口內地貨物累計受
惠貨值750.4億元（人民幣，下同），涉及
21個大類港產貨物。港方共計簽發15萬份
CEPA優惠原產地證書，前後共有198家香
港廠商享受了零關稅優惠。

受惠商品範圍增至13類
香港出口內地CEPA項下貨物受惠貨

值，由實施首年的8.6億元增至2016年的

59.1億元，增長了近7倍；實際受惠商品
範圍也從化工產品、紡織製品、塑料製品
等10類商品擴大至食品、光學儀器、機電
產品等13類商品，涉及的稅號由60餘個
增至200多個，增長了近4倍。多年來，
香港產品享受CEPA零關稅出口，對兩地
經貿互通、優勢互補，拉動香港經濟發展
起到積極作用。
自CEPA實施以來，深圳就一直是港產貨

物進入內地的最主要口岸。2003年5月CE-
PA簽署之前，海關總署在深圳海關設立了原
產地管理辦公室，專門負責香港CEPA貨物

通關、監控及後續核查等業務。
香港家喻戶曉的飲料品牌維他奶（Vita-

soy），正是CEPA實施之後的受惠企業。
深圳維他（光明）食品飲料有限公司報關
部副經理許巧芬，長期負責香港基地生產
的維他奶出口到內地的業務，她表示，
「CEPA協定未實施之前，因飲料等關稅
為35%，利潤較低，維他奶公司並未從香
港進口維他奶到內地銷售；CEPA協定實
施後，公司就積極着手維他奶進口內地業
務，自2005年10月進口第一批維他奶以
來，至2017年5月份，公司已經進口維他
奶1,144.46萬箱，進口金額4.37億元左
右，節省成本逾1.5億元，產品市場競爭
力極大提升。」

CEPA14周年受惠港貨值750億

香港文匯報訊 據中新社報道，
中國駐美國大使崔天凱14日在紐
約表示，中美經貿關係本質上是
互利的，不是零和遊戲。中美之
間經濟依存度高，並仍在不斷加
深，「貿易戰、貨幣戰、單邊保
護主義都不是選項。」
中美高端經貿對話會當天在紐

約舉行，崔天凱在開幕式上致辭
時作上述表示。他坦陳，中美之
間存在一定競爭是不可避免的，
但競爭讓雙方都變得更好更強。
競爭不應排斥合作，也不是為了
消除競爭的另一方，因為沒有競
爭就沒有競爭力。
崔天凱指出，中美兩個大國對

世界肩負着共同的責任。作為全
球最大的兩個經濟體，中美經濟
保持強勁和可持續發展關係到世
界經濟走向，如何處理中美經濟
關係將對全球經濟治理的發展和
有效性產生重大影響。尤其在當
今世界，各種不穩定因素增加，
經濟轉型緊迫性上升，中美更應
共同努力，作出正確抉擇，引領
世界發展方向。

中國主張開放 有益世界經濟
崔天凱強調，中國主張開放、聯

通和共贏。他說，開放有利於創
新，有助於為世界經濟帶來新機
會、開創新局面。崔天凱說，聯通

不僅指道路、橋樑等基礎設施的聯
通，還包括政策溝通、貿易暢通、
貨幣流通和民心相通。他表示，這
使我們有可能在國家間建立起更緊
密的紐帶，攜手應對越來越多跨越
國界的全球性挑戰。
崔天凱說，我們在國內和國際

兩個層面都必須解決發展失衡和
失調問題，應該盡快適應新現
實，加強對經濟全球化的引領，
化解其不利影響，讓全球化紅利
惠及所有國家。
此次對話會由中國國際經濟交

流中心與美國亞洲協會政策研究
院共同舉辦，中美兩國30多位政
商人士及學者與會。

崔天凱：中美經貿關係本質互利
香港文匯報訊 據《環球時報》引述英國路

透社14日的報道稱，泰國皇家陸軍司令差林
猜當天宣佈，將從中國採購34輛VN-1裝甲運
兵車，總價值6,800萬美元。此次採購是中泰
最新達成的防務協議，也是兩國軍事關係良好
的最新跡象。另據《曼谷郵報》報道，這是泰
國首次列裝中國製造的裝甲車。
另據泰國《民族報》報道，泰國陸軍還從
中國訂購了大批VT-4主戰坦克。

香港文匯報訊 據新華網報道，
昨日舉行的十二屆全國人大常委會
第九十六次委員長會議決定，十二
屆全國人大常委會第二十八次會議
6月22日至27日在北京舉行。本次
委員長會議亦建議，在此次人大常
委會會議上，審議國務院提請審議
批准的《中華人民共和國和阿根廷
共和國引渡條約》議案、《中華人
民共和國和埃塞俄比亞聯邦民主共
和國引渡條約》的議案。
委員長會議建議，十二屆全國人

大常委會第二十八次會議繼續審議
國家情報法草案、水污染防治法修
正案草案、中小企業促進法修訂草
案；審議全國人大常委會委員長會
議關於提請審議國歌法草案的議案

等；審議全國人大環境與資源保護
委員會關於提請審議土壤污染防治
法草案的議案，全國人大農業與農
村委員會關於提請審議農民專業合
作社法修訂草案的議案；審議國務
院關於提請審議公共圖書館法草案
的議案；審議最高人民檢察院關於
提請審議行政訴訟法修正案草案和
民事訴訟法修正案草案的議案。
委員長會議建議的議程還有：

審議國務院關於提請審議批准
《關於成立中亞區域經濟合作學
院的協定》的議案、關於提請審
議批准《中華人民共和國和阿根
廷共和國引渡條約》的議案、關
於提請審議批准《中華人民共和
國和埃塞俄比亞聯邦民主共和國

引渡條約》的議案；審議國務院
關於2016年中央決算的報告，審
查和批准2016年中央決算；審議
國務院關於2016年度中央預算執
行和其他財政收支的審計工作報
告；審議國務院關於藥品管理工
作情況的報告；審議全國人大常
委會執法檢查組關於檢查藥品管
理法實施情況的報告、關於檢查
產品質量法實施情況的報告；審
議張德江委員長訪問拉脫維亞、
立陶宛、白俄羅斯並赴俄羅斯出
席中俄議會合作委員會第三次會
議情況的書面報告；審議全國人
大常委會代表資格審查委員會關
於個別代表的代表資格的報告；
審議有關任免案等。

人大將審議中阿中埃引渡條約

外媒：泰購34輛「中國造」裝甲車

■■VN-VN-11裝甲車裝甲車 網上圖片網上圖片

■■文錦渡海關文錦渡海關
工作人員查驗工作人員查驗
CEPACEPA貨物貨物。。
深圳海關供圖深圳海關供圖

■大綱指出，以服務業合作為重點，加快前海、南沙、橫琴等重大合作平台建
設，推動粵港澳大灣區建設。 資料圖片

香港文匯報訊 15 日上午，2017
西安‧香港經濟合作交流會暨香
港西安商會換屆就職典禮在香港
舉行。中聯辦副主任仇鴻、香港
貿發局助理總裁張淑芬、香江國
際集團董事長楊孫西等出席會
議。西安市委書記王永康致歡迎
辭，西安市政府副市長李元介紹
了西安市投資環境與發展商機，
西安曲江新區管委會主任姚立軍
和西安國際港務區管委會主任孫
益民分別做重點合作項目推介，
並舉行了重點項目簽約儀式。

據介紹，西安曲江是大西安文
化旅遊發展的核心與引領區，是
國家文化部授予的首個國家級文
化產業示範區，曲江文化產業投
資集團已連續六年獲得中國文化
企業30強的稱號。

姚立軍表示，近年來，曲江堅
定 「文化立區、文化強區」的發
展理念，緊扣 「歷史文化」 「國
際化」和 「大都市」，打造西安

的文化產業大走廊和秦嶺北麓文
化生態旅遊帶。目前正規劃建設
碑林歷史文化街區、小雁塔歷史
文化片區、渼陂湖水系生態修復
工程、兵馬俑+驪山+臨潼國家旅
遊休閒度假區。期待與香港企業
在博物館、文化商業、特色酒
店、特色小鎮等方面廣泛合作。

期間，曲江新區與香港運高世

紀有限公司簽訂了國際知名豪華
連鎖品牌度假酒店項目，與新加
坡麥迪信金屬資源有限公司簽訂
了國際知名豪華連鎖品牌商務酒
店及國際知名品牌公寓項目，與
英雄互娛科技股份有限公司簽訂
了曲江量子文化產業城項目，總
投資額約70億元人民幣。

（特刊）

投資西安曲江新區文化產業 恰逢其時
香港文匯報訊 15 日上午，2017
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議。西安市委書記王永康致歡迎
辭，西安市政府副市長李元介紹
了西安市投資環境與發展商機，
西安曲江新區管委會主任姚立軍
和西安國際港務區管委會主任孫
益民分別做重點合作項目推介，
並舉行了重點項目簽約儀式。

據介紹，西安曲江是大西安文
化旅遊發展的核心與引領區，是
國家文化部授予的首個國家級文
化產業示範區，曲江文化產業投
資集團已連續六年獲得中國文化
企業30強的稱號。

姚立軍表示，近年來，曲江堅
定 「文化立區、文化強區」的發
展理念，緊扣 「歷史文化」 「國
際化」和 「大都市」，打造西安

的文化產業大走廊和秦嶺北麓文
化生態旅遊帶。目前正規劃建設
碑林歷史文化街區、小雁塔歷史
文化片區、渼陂湖水系生態修復
工程、兵馬俑+驪山+臨潼國家旅
遊休閒度假區。期待與香港企業
在博物館、文化商業、特色酒
店、特色小鎮等方面廣泛合作。

期間，曲江新區與香港運高世

紀有限公司簽訂了國際知名豪華
連鎖品牌度假酒店項目，與新加
坡麥迪信金屬資源有限公司簽訂
了國際知名豪華連鎖品牌商務酒
店及國際知名品牌公寓項目，與
英雄互娛科技股份有限公司簽訂
了曲江量子文化產業城項目，總
投資額約70億元人民幣。

（特刊）

投資西安曲江新區文化產業 恰逢其時


